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Бюро райкома КПСС рассмотрело вопрос «О ходе эко

номического эксперимента в агропромышленном комплексе 
района н неотложных мерах по повышению производитель
ности труда в сельском хозяйстве на основе внедрения ра
циональных форм его организации и хозрасчета».

В постановлении отмечается, 
что в ходе реализации поста
новлений ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР по вопросам 
проведения экономического экс
перимента. дальнейшего совер
шенствования управления и эко
номического механизма хозяй
ствования в агропромышленном 
комплексе партийными, совет
скими и хозяйственными орга
нами района проделана опреде
ленная работа, которая дала 
некоторые позитивные резуль
таты. В 1986 году выполнены 
планы по объемам заготовок 
зерна, картофеля, мяса, шерсти. 
Шире стали применяться внут
рихозяйственный расчет и раци
ональные формы организации 
труда.

Однако уровень работы рай
онного агропромышленного объ
единения по Л совершенствова
нию системы управления и хо
зяйственного механизма не от
вечает задачам решительного 
подъема аграрной экономики и 
ускорения социального разви
тия села, выдвинутых XXVII 
съездом партии, январским 
(1987 г.) Пленумом ЦК КПСС.

Колхозами и совхозами не 
выполнены плановые задания 
1986 года по заготовке кормов, 
закупкам льнопродукции и мо
лока. Производство валовой 
продукции по сравнению с 
1985 годом уменьшилось на 1.2 
миллиона рублей, производи
тельность труда сократилась на 
6.5 процента, а заработная 
плата — на 5,7. Медленно про
ходят интеграционные процессы 
колхозно-совхозного производст
ва с обслуживающими его 
предприятиями и организация
ми, перерабатывающей про
мышленностью. Руководители 
и специалисты РА ПО еще не 
прониклись чувством высокой 
ответственности за устойчивое 
наращивание производства и 
выполнение планов закупок 
сельскохозяйственной продук
ции, улучшение снабжения на
селения района продовольстви
ем.

Бюро райкома КПСС обра
тило внимание председателя со
вета РА ПО В. В. Винокурова 
на недостатки в работе по уве
личению производства сельско
хозяйственной продукции и по
вышению эффективности агро
промышленного комплекса рай
она, претворению в жизнь ре
шений партии и правительства 
о совершенствовании управле
ния, экономического механизма 
хозяйствовалшя, повышению 
производительности труда на 
селе, на улучшение выполнения 
функций агроснабом РА ПО. 
Указало коммунистам т. т. Его
ровой, Кузнецову, Галушкиной 
на медлительность в перестрой
ке стиля и методов деятельнос
ти. на недостаточный уровень 
работы по реализации основных 
условий экономического экспе
римента, на упущения в рабо
те по рациональному использо
ванию производственного по

тенциала в агропроме.
Объявлен выговор бывшему 

первому заместителю председа
теля совета РА ПО т. Щукину 
В. Н. за упущения в руковод
стве отраслью животноводства 
в 1986 году.

Бюро райкома партии обяза
ло первичные парторганизации, 
хозяйственных руководителей 
РАНО, колхозов и совхозов, 
других предприятий активнее 
использовать благоприятные 
предпосылки, сложившиеся на 
селе, для решительного и пов
семестного перехода на новые 
методы хозяйствования, широ
кого развития производственной 
активности сельских тружени
ков.

При дальнейшей работе по 
внедрению хозрасчета и кол
лективного подряда исключить 
формализм, наладить надлежа
щий учет, соответствующим об
разом вести подготовку кадров. 
В работе с подрядными звенья
ми, бригадами и фермами не 
допускать администрирования, 
нарушения демократических 
принципов управления, прини
жения роли и прав трудовых 
коллективов.

Заместителю председателя 
РАПО, председателю МСО т. 
Соколову В. А. значительно 
повысить уровень руководства 
капитальным строительством 
как подрядным способом, так и 
хозяйственным. Обратить осо
бое внимание на качество стро
ительных работ. Совершенство
вать структуру управления в 
райагрострое.

Партийным организациям, 
советским, хозяйственным орга
нам района и на местах корен
ным образом улучшить органи
заторскую и политическую ра
боту по широкому внедрению во 
всех звеньях сельскохозяйствен
ного производства хозяйствен
ного расчета и коллективного 
подряда в сочетании с интен
сивными технологиями. Всемер
но развивать сквозной сельско
хозяйственный подряд и семей
ную форму организации труда 
на принципах коллективного 
подряда.

Партийным организациям, со
ветским и хозяйственным орга
нам, профсоюзным и комсомоль
ским организациям использо
вать оставшийся зимний период 
для более активного обучения 
всех кадров конкретной эконо
мике и эффективной организа
ции производства, передовым 
технологиям, добиваясь, чтобы 
каждый работник в совершенст
ве знал порученное дело.

Редакции газеты «Ленин
ское знамя» и местному радио
вещанию обеспечить системати
ческое освещение передового 
опыта работы на хозрасчете, с 
применением прогрессивных 
форм организации и оплаты 
труда, интенсивных технологий, 
глубоко и объективно раскры
вать их важнейшее значение в 
реализации заданий двенадца
той пятилетки.

Резервы зимней лесосеки
Досрочно

Уверенно выдерживает гра
фик ударного трехмесячника по 
заготовке древесины коллектив 
Камчугского лесопункта. В ян
варе и феврале досрочно выпол
нены планы по всем показате
лям.

Особенно производительно

работала бригада водителей 
лесовозов, возглавляет которую 
В. Г. Неклюдов. На нижний 
склад доставлено сверх февра
льского задания более восьми 
тысяч кубометров леса.

Досрочно преодолели февраль
ский рубеж и заготовители 
бригады Н. П. Рассадина.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Решения январского Пленума ЦК КПСС—поддерживаем!
Главным видом продукции, 

которую производит колхоз 
«Красное знамя», является мо
локо. Поэтому и внимание ему 
должно уделяться первостепен
ное. Работа в этом направлении 
ведется. Построена современная 
ферма. Осваиваем мы новые 
методы организации труда. 
Второй год. как на ферме орга
низован коллективный подряд, 
внедрена двухсменна. Конечно, 
может, не сразу будет от этого 
полная отдача. Но сдвиги в 
лучшую сторону уже заметны. 
Сплоченнее стал коллектив. 
Раздачу кормов, дойку коров 
стараемся начинать вместе, в 
одно время. Ответственные и 
добросовестные в нашем кол
лективе кормачи А. А. Колы
чев и И. Шилов. Задержки с 
доставкой кормов по их вине 
ни разу не было. Притом, о ко
личестве и качестве доставляе
мого корма сами у нас спра
шивают: в достатке ли его по
ступает, хороша ли поедае- 
мость? '

Начиная с марта на бригад
ном совете каждому работнику 
будет проставляться коэффици
ент трудового участия. Это дол
жно еще более повысить ответ
ственность животноводов. Бу
дет учитываться не только тру
довая дисциплина, но и пра
вильное выполнение технологии 
доения, соблюдение санитарных 
правил, чистка животных.

Один из уроков нашей кад
ровой политики и* состоит в 
том, чтобы усилить ответствен
ность за порученное дело, под
нять дисциплину, создать об

становку взаимной требователь
ности, сказано на январском 
(1987 г.) Пленуме ЦК КПСС. 
В полной мере это касается и 
нас, работников животноводст
ва.

Нынче зимовка скота более 
сытная, чем в предыдущие го
ды. Животные получают пол
ный набор грубых и сочных 
кормов. Как проходит стойло
вый период, можно суднть по 
показателям надоя молока за 
пятидневки. Надой на фураж-

Внедрили
двухсменку

ную корову по колхозу состав
ляет почти 35 килограммов 
молока.

В настоящее время наша 
ферма Матвеево по надоям мо
лока отстает чуть от Федотов* 
ской. Причина, на наш взгляд, 
заключается в том, что там 
организована запарка кормов, а 
нам приходится давать коровам 
несдобренную озимую солому.

Сумели мы доказать в паст
бищный период, что и на на
шей ферме можно4 получать 
высокие надои. Летом была ор
ганизована круглосуточная 
пастьба, донли коров три раза 
в сутки. Количество молока зна
чительно увеличилось, выросла 
и заработная плата, которая в

отдельные месяцы доходила да 
300 рублей на человека.

Кстати, на ферме новая ор
ганизация оплаты труда. Зар
плату получаем за произведен
ную продукцию, которая рас
считана по прогрессивно-возрас- 
тающей расценке. Чем выше 
надой, тем выше н расценка. 
Это в конечном счете стимули
рует нашу работу.

Значительно больше мы 
смогли бы реализовать молока, 
если бы на должном уровне в 
хозяйстве была налажена пле
менная работа. Сейчас контро
льные дойки с определением 
жирномолочности на фермах 
проводятся ежемесячно. Показа
тели проставляются в журнал и 
вывешиваются в красном угол
ке. Из них видно, что ряд ко
ров нужно заменить. Но выбра
ковка животных проводится 
очень медленно. Многие коровы 
доятся только в три соска. А 
это значит, что доить их при
ходится вручную. Таких коров 
в каждой группе набирается • по 
15 и более.

Неплохо бы также улучшить 
торговое и бытовое обслужива
ние работников ферм. Выезд
ная торговля совсем отсутству
ет.

А вообще-то заботы о жи
вотноводах стало проявляться 
гораздо больше. Мы это видим, 
ценим и со своей стороны сде
лаем все, чтобы надои росли 
год от года.

В. МИШУРИНСКАЯ, 
оператор машинного доения 
колхоза «Красное знамя*.

С01РЯНИЕ ЯКТИВЯ РЯЙ0
СОВЕТСКОГО ФОИДЯ МИРЯ

В райкоме партии состоялось 
собрание актива районного от
деления Советского фонда ми
ра. С отчетом о работе отде
ления выступил его председа
тель Б. И. Елисеев.

В обсуждении доклада при
няли участие ветеран Великой 
Отечественной войны, секретарь 
партийной организации домоуп
равления горсовета Н. А. Ро
мановский, научный сотрудник 
краеведческого музея Л. А. 
Демченко, директор централь
ной библиотечной системы 
Л. П. Сергачева, председатель 
профсоюзного комитета Тотем- 
ского леспромхоза А. Н. Опа-

лнхин, мастер сплавного участ
ка Н. Ф. Анфалова, первый се
кретарь райкома комсомола 
О. Ю. Егоров.

Участники собрания приняли 
обращение ко всем жителе ь 
района, в котором призывают 
активно участвовать в пополне
нии своими добровольными 
взносами Советского фонда ми
ра. С этой целью рекомендова
но провести в коллективах н по 
месту жительства субботники, 
воскресники, а заработанные 
деньги перечислить в Фонд 
мира на счет 70019 в рай
онное отделение Госбанка. Кре

пить мнр можно прежде всего 
своим добросовестным трудом, 
активным участием в претво
рении в жизнь исторических 
решений XXVII съезда КПСС.

На собрании были избраны 
исполнительные органы район
ного отделения Советского фон
да мира н делегаты на област
ную конференцию защиты ми
ра.

Большой группе активистов 
районного отделения Советского 
фонда мира вручены почетные 
грамоты областного комитета 
защиты мира и областного от
деления Советского фонда мира.

По родной стране
НЕ ГРЦЗИТ РАСПУТИЦА 
Кузнецы (Кировская область). 

Нынешняя весна не грозит, как 
бывало, распутицей и бездоро

жьем труженикам колхоза 
«Новый путь». Практически 
все отдаленные производствен
ные участки хозяйства связаны

с центральной усадьбой надеж
ной асфальтовой дорогой. По 
инициативе сельсовета дорожно
строительным организациям по
могают жители всех населенных 
пунктов колхоза. (ТАСС).

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 5 ПО 10 МАРТА

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — надоено молока в килограммах от коровы, 
третья — к уровню прошлого года, четвертая — 
в сравнении с предыдущей пятидневкой.
«Тотемскнй» 65,8 +9,8 —0,9
«Великодворье » 52,7 +4,2 -0 ,9
Имени Лепина 48,2 +7,8 +0,5
«Мосеево» 37,8 +8,4 +2,7
«Красное знамя» 34,9 +0,1 -2 ,8
« Погоре ловский » 31,0 -2 ,7 +2,6
«Заветы Ильича» 30,5 +5.8 —0,7
«Большевик» 29,0 —0,3 +1.8
«Сигнал» 26,1 —8,4 +0Д
«Родина» 25,2 +6,0 +0,3
«Путь к коммуннему» 22.8 —7,8 —9,4
«НлкольоКЙЙ» 22,0 —1,0 +2,9
«Память Ленина» 21,8 +0,6 +0,1

По району 86,7 d-M f O f l

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 5 ПО 10 МАРТА

Первая графа — наименование ферм, фамилии, 
инициалы мастеров машинного доения, вторая — 
надоено молока в килограммах от коровы, третья 
— в сравнении с тем же периодом прошлого года

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоз «Тотемскнй» 

ферма Задняя 
Колхоз нмевн Лента 

ферма Коровинское 
Колхоз «Мосеево» 

ферма Бобровпца 
ЛУЧШИЕ МАСТЕРА 
Совхоз «Тотемскнй»

Кука нова О. С.
Некрасова Е. В.

Колхоз имени Лента 
Попова 3. Н.

Колхоз «Мосеево»
Третьякова В. А

74.8 +81,8

бб,5 +13,7

48.9 +  8,8 
МАШИННОГО ДОЕНИЯ

86.8 +84,8

79.8 +34,8ем t  *>*
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День райкома К П СС Отдел действенности

СДЕЛАТЬ ПРЕДСТОИТ МНОГОЕ
День райкома КПСС прошел в колхозе «Никольский». В 

бригадах, трудовых коллективах хозяйства побывали первый 
секретарь райкома КПСС Т. Н. Чухина, заместитель пред
седателя райисполкома Ф. Н. Шестаков, заведующие отД<; 
лами райкома КПСС А. Н. Третьяков, Э. А. Головина, за
меститель начальника РОВД Н. П. Гладковский.

УБЕЖДАТЬ ПРИМЕРАМИ

С утра побывали мы в ре* 
монтных мастерских колхоза. 
Там только что закончилось со-, 
брание механизаторов. Обсуди
ли вопросы подготовки техни
ки к весенне-полевым работам 
и внедрения в коллективе че
ков. Приживаются чеки, как по
казывает практика, неважно. 
Сложилось у механизаторов та
кое мнение, что в их условиях 
экономить невозможно и нечего 
зря голову морочить. Большой 
перерасход по запчастям, а от
ветственности за это никто не 
несет. Считают: это не свое, 
колхозное, можно и не эконо
мить. К счастью, не у всех та
кое мнение. Вот, скажем. И. А. 
Пятунин — опытный тракто-' 
рист, он правильно оценивает 
возможности чековой системы. 
Но большинство молодых отно
сится к ней с недоверием. Да
же чековые книжки взяли не 
все. Значит много еще работы 
у экономической службы. Стоит 
побывать сомневающимся в хо
зяйствах, где чеки внедрены 
давно—убедиться на положи
тельных примерах.

В.красном уголке мастерских 
заменяли наглядную агитацию. 
Секретарь парткома Антонина 
Ивановна Лапина не так давно 
на этом посту, но изменения к 
лучшему, живинка в работе с 
людьми заметны.

Вместе с Антониной Иванов
ной беседуем с механизатора
ми, водителями, механиками.. 
Полным ходом идет. подготовка 
к техосмотру. Когда-то в хозяй
стве было налажено техобслу
живание тракторов и машин, 
поэтому аврала накануне тех
осмотров не было..* Получше 
стало с запчастями, с организа
цией ремонтных работ. Но- • 
большие претензии к качеству 
капитального ремонта как в 
РТП нашего РАПО, так и в 
Сямже и Грязовце. 10 дней 
проработал после «капиталки», 
произведенной в Тотьме. трак- • 
тор Б. Мелехова. После ремон
та в Сямже — не работал во
обще.

В колхозе работают опытные 
инженеры. Но вот организация 
труда пока не на высоте, поэто
му очень остро ощущается не
хватка механизаторов. Низка 
выработка на трактор, много 
техники простаивает. Отвлека
ются на другие работы механи
заторы. занятые подготовкой 
машин к весне.

ЕСЛИ БЫ...

Вторая встреча — с опера
торами машинного доения ферм 
Никола-1 н Ннкола-2. А. И. 
Лапина проинформировала жи
вотноводов о наиболее важных 
текущих делах. Конечно, боль
ше всего волновало женщин 
положение с кормами. «Теперь 
перезимуем. — успокоила Ан
тонина Ивановна. —С 1 марта 
усилим рацион комбикормами. 
Завозим прессованную солому 
из Устюжны и Костромской об
ласти. силос — из совхоза 
«Тотемский». Комсомольцы обе
щают провести воскресник по 
заготовке хвойной лапки». По
светлели лица женщин, свобод
нее включились они в беседу.

Инструктор орготдела райко
ма КПСС Р. В. Трофимова 
рассказала о том. как проходит 
зимовка в хозяйствах района, 
как совхоз «Тотемский» и кол
хоз «Мосеево». где кормов за
пасено побольше, помогают дру
гим.

Дояркам был задан вопрос 
«на засыпку»: «При таких же 
кормах, как. скажем, в колхозе 
имени Ленина, надоили бы вы 
столько же молока?». Самую 
малость подумав. Никольские 
доярки уверенно ответили: «Не 
сразу, но смогли бы! Не сразу 
потому, что сначала нашим ко

ровушкам в силу надо войти, 
вес набрать... А ведь была у 
нас в колхозе ферма Терентьев- 
ская, на ней беспокойный и 
грамотный бригадир Чудинов— 
со всего района опыт перени
мать ездили. Было в колхозе 
11 трехтысячниц!».

• Повсюду идет борьба за ка
чество, продолжают женщины, 
и нам надо в ней участвовать.
А у нас как получается: масло
завод рядом’ а молоко с фер
мы один раз увозят. Сливаем 
вместе все три удоя. Какая же 
хозяйка дома так сделает! Нет 
емкости для охлаждения моло
ка. Вот и спрашивайте с нас 
качество и жирность.

Обрадовало, что не были 
безучастными слушательницами 
девчата с молодежной фермы.
С момента последней встречи 
заметно изменилось их настрое
ние, отношение к делу. А толч
ком стало усиление внимания 
со стороны правления, партко
ма: организовали экскурсию на 
молодежную ферму совхоза 
«Тотемский», провели вечер-. 
встречу трех КМК. «И все рав
но, на второй год не останемся,
— откровенно признаются де
вушки. — Нет условий, не ви
дим отдачи от своего труда. 
Вот если бы все у нас было, 
как на ферме Варницы-3...».

Нелегко Никольским живот
новодам: кормовых единиц ра
циона хватает коровам только- 
только на «поддержание духа». 
Чтобы сделать рывок вперед— 
нужны корма и еще раз корма. 
Следовательно, всерьез надо 
заняться их производством, по
высить уровень организации 
труда во все периоды сельхоз-1 
работ, начиная с посевной. Но 
задела для роста урожайности 
не сделано — с органикой ра
ботают в хозяйстве плохо. Соз
дали с осени звено, но оно рас
палось: много транспортных ' 
работ, не хватает людей... Вот’ 
и вывозит с ферм навоз один 
механйзатор А. М. Игошев.

Вопросы перестройки в рабо
те инженерной службы хозяй
ства. повышения эффективнос
ти использования техники рас
смотрены в этот день на откры
том партийном собрании ^то
— тема отдельного разговора.

НЕ ВЫГОДНО.
НО НАДЕЖНО

На центральной усадьбе кол
хоза собралось в этот день 
много народу — жители отда
ленных бригад, пенсионеры. Не 
только объявленный заранее 
день райкома КПСС привел их 
сюда. Дело в том. что из Соли- 
галича привезли для продажи 
населению валенки. Совсем не
выгодно. это иикольчанам: сна
чала заготовители закупают у 
них шерсть. Однако «закупают» 
—не то слово. Ничего, кроме 
справки о том. что шерсть 
принята, люди не получают. За 
пару привезенных из соседнего 
района валенок впридачу к 
этой справке платят потом еще 
в среднем 15 рублей. Дорого! 
Но что делать, если у нас в 
районе валенки купить вообще 
невозможно. Между тем, уве
ряют жители Николы, тотем- 
ские куда теплее и прочнее, да 
и дешевле. Проверяли работни
ки сельского Совета, сельпо, 
участковый РОВД правильность 
цен: по бумагам, расценкам все 
так и выходит...

НАДО ИДТИ ДАЛЬШЕ
Побывали члены рейдовой 

группы в бригадах, в сельском - 
-Совете, в магазинах, в детсаду 
Н ш коле:На медпункте, масло-- 
заводе — словом, постарались- 
встретиться с людьми самых 

-разных профессий, интересова
лись -их проблемами, -условия-- 
ми труда, быта. То ли по этой. - 
то ли по какой другой причине 
к 17 часам—времени, объяв

ленному для сбора в Доме 
культуры, народу пришло не 
так уж много: в основном, те. 
кто участвовал в работе пар
тийного собрания, специалисты 
колхоза, работники сельского 
Совета.

Вел встречу Ф. Н. Шестаков. 
Каждый . из членов группы 

’ райкома партии информировал 
о положении дел в своей отрас
ли, ответил на вопросы.

Ознакомившись с работой 
комиссии по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом при сель: 
исполкоме, заметил Н. П. 
Гладковский, можно сделать не
утешительный вывод: сдвигов в 
работе нет. Нет в продаже вин
но-водочных изделий — в сель
совете все тихо-спокойно. За
везли водку — начинаются на
рушения порядка. Значит, пока 
влияют в основном запретитель
ные меры, а не сознание лю
дей.

Свои замечания по состоя
нию медицинского обслужива
ния высказала Г. А. Дурова. 
Медпункт производит приятное 
впечатление. Отрадный факт — 
в хозяйстве 17 детей в возрасте 
до года. Заболеваемость в хо
зяйстве — средняя по район
ным меркам. В колхозных ма
стерских — недостаточная вен
тиляция, сильна загазованность 
воздуха. Неприятное впечатле
ние остается от школы — 
очень тяжелый воздух. Высока 
заболеваемость школьников. 
Антисанитарное состояние во
круг ферм.-

289 ветеранов труда, пенси
онеров проживает на террито
рии Никольского сельсовета. 
Они немало дали для развития 
хозяйства. Пришло время отве
тить на их труд заботой и вни
манием, заметила заведующая 
райсобесом Н. Ф. Ерыка- 
лова. Во время встреч с пен
сионерами многие из них вы
сказали просьбы об оказании 
помощи в подвозе дров, сена, 
о вывозке навоза от дворов, 
обработке огородов. Не удовле
творяет медицинское н торговое 
обслуживание.

Не устраивает торговое -об
служивание и - животноводов. 
Если и привозят на ферму то
вары. то почти всегда одни и 
те же, никому не нужные. За
казов у животноводов не при
нимают. "Нет в магазинах дет
ской одежды, обуви, а у .доярок 
— дети, времени же на поезд
ки в райцентр нет. Не прово
дит никакой работы с членами- 
пайщиками Устьтолшменское 
сельпо.

Никольский сельсовет, пожа
луй. единственный в районе, 
где интенсивно ведется личное 
строительство, а вот строитель
ные материалы, обои, краску, 
шифер и прочее купить можно 
с огромным трудом.

С нетерпением ждут откры
тия новой пекарни. Есть в сель
совете отличный кондитер, но 
нет ей работы: нигде не могут 
достать нагреватели для элек
трической Плиты.

Высказали нннольчане прось
бу об изменении времени от
правки из Тотьмы рейсового 
автобуса. Едет, допустим, че
ловек в больницу, на рейс в 
15.10 не успевает, а переноче
вать в Тотьме негде, несмотря 
на то. что имеется две гости
ницы.

Много претензий по поводу 
доставки почты. Не первый год 
идут  разговоры, но изменений 
к лучшему не видно.

В заключение разговор сно
ва вернулся к делам производ
ственным. В чем же все-таки 
причина упадка хозяйства в 
последние годы? Очень точно 
ответил один из механизаторов: 
«15 лет не слыхали колхозни
ки отчетов руководителей на 
партийном собрании». Вот 
здесь перемены, можно ска
зать. уже начались. Председа
тель колхоза В. В. Антуфьев, 
секретарь парткома А. Й. Ла
пина стараются больше совето
ваться с народом, но сделано 
еще очень мало. Надо идти 
дальше.

Г. ПОПОВА,
корр. «Ленинского знаме
ни».

В газете «Ленинское знамя» 
№  9 от 22 января 1987 года 
на «Странице народного конт
роля» был опубликован фелье
тон «Вокруг да около торгов
ли», где речь снова шла о не
достатках и серьезных наруше
ниях в выполнении указаний 
партии и правительства по 
улучшению торгового обслужи
вания населения и искоренению 
приписок при перевозке грузов 
автомобильным транспортом в 
орсе порта Тотьма. выявленных 
в результате проверки комите
том народного контроля совме

контроль за выполнением меро
приятий по устранению выяв
ленных недостатков.

Партийное бюро на своем за
седании постановило, что об
суждение выполнения решения 
партийного собрания по поста
новлению ЦК КПСС «О мерах 
по усилению борьбы с нетрудо
выми доходами» необходимо 
вынести для более широкого об
суждения на открытое партий
ное собрание коллектива порта 
Тотьма.

На партийном собрании 20 ;;
февраля 1987 года состоялся

ПОРЯДОК БУДЕТ НАВЕДЕН г
стно с Вологодской госторгин
спекцией.

Фельетон обсужден на собра
нии партийной группы орса 
порта 11 февраля 1987 года, 
где заслушали отчет и. о. на
чальника орса порта коммунис
та Н. А. Герасимовой.

Разработаны мероприятия по 
устранению отмеченных недо
статков, усилен контроль со 
стороны администрации и пар
тийной группы орса порта за 
соблюдением правил советской 
торговли в коллективах мага
зинов.

Партийная группа, учитывая, 
что Н. А. Герасимова уже до
статочно наказана народным 
контролем и администрацией 
УРСа Сухонского речного па
роходства и правильно воспри
няла критику в свой адрес, 
энергично принимает меры к 
устранению отмеченных недо
статков, руководитель молодой 
и начинающий, решила ограни
читься обсуждением на заседа
нии партийной группы. Н. А. 
Герасимовой указано усилить

серьезный разговор о борьбе с т: 
негативными явлениями в жиз- " 
ни коллективов порта и орса j 
порта. Особый упор при обсуж- £ 
дении сделан на устранение не- j 
достатков и нарушений правил 1 
советской торговли в коллекти
ве орса порта. Принимая заве
рение и. о. начальника орса 
порта коммуниста Н. А. Гера- ; 
симовой в том, что в работе 
автотранспорта наведен порядок 
и в дальнейшем приписки ис
ключаются, принимаются реши
тельные меры по наведению 
порядка в торговле, партийное 
собрание постановило ограни
читься обсуждением тов. Гера
симовой на партийном собра
нии.

Партийное бюро, группа на
родного контроля будут посто
янно держать на контроле вы
полнение мероприятий по уст
ранению отмеченных в резуль
тате проверок недостатков.

А. ЖДАНОВ, 
секретарь партийной орга
низации порта Тотьма.

Ищи свою профессию

ДИПЛОМ ИН
ПРО ИЗ ВО ДС ТВЕННИК 1

Третий год действует в То
тьме опорный пункт Вологод
ского политехнического институ
та. Без отрыва от производства 
обучаются в районе 57 человек. 
Настойчиво овладевают знания
ми студенты-заочники второго 
курса А. А. Мокин, В. А. 
Шишкин. Н. Б. Самойлова. 
Ю. А. Осовской. третьекурсник 
Ю. М. Игольннцын.

Не отстают от них В. И. 
Неустроева, И. И. Шестаков. 
Очень ответственно относится 
к своим обязанностям староста 
группы А. В. Челак. Все трое 
учатся в опорном пункте по
селка Юбилейный по расписа
нию вечернего отделения пер
вого курса.

К сожалению, не все посту
пившие в институт смогли про
должить учебу. Причина кро
ется прежде всего в несерьез
ном отношении к занятиям.

Общеизвестно, что без отры
ва от производства учатся сту
денты. работающие по избран
ной специальности. В дальней
шем многие из них — руково
дители производства. Но быва
ет так. что специалисты со 
средним образованием, давно 
окончившие школа*, не могут 
решиться подать заявление в 
вуз — ведь нужно сдавать эк
замены. Помочь им восстано
вить знания школьных дисцип
лин. подготовиться к поступле
нию призваны подготовитель
ные курсы, которые организу
ются в институте и в районных 
центрах области.

В нынешнем году планиру
ется создать двухмесячные ве
черние подготовительные курсы 
в Тотьме для поступления на 
факультет вечернего и заоч
ного обучения нашего вуза. На 
курсы в первую очередь прини
маем производственников, но 
могут обучаться и учащиеся 
десятых классов, выпускники 
профтехучилища. Вступитель
ные экзамены на вечернее и 
заочное обучение абитуриенты 
сдают после окончания . своей 
основной учебы и получения ат
тестата или  диплома, а затем 
они могут одновременно рабо
тать м учиться в институте без

отрыва от производства. После 
успешного окончания первого 
курса студент-заочник может 
быть переведен на дневное от
деление в качестве стипендиа
та предприятия.

Без отрыва от производства 
институт готовит специалистов 
по семи специальностям: инже- 
неров-электриков по электро
снабжению промышленных 
предприятий, городов и сель
ского хозяйства: электромеха
ников. ниже не ров-меха ников по 
технологии машиностроения,
инженеров-механиков по авто
мобилям и автомобильному хо
зяйству. инженеров- строителей, 
инженеров по теплогазоснабже- 
нию и вентиляции. Дневное от
деление, кроме того, готовит 
инженеров-строителей автомо
бильных дорог, инженеров по 
специальности водоснабжение, 
электропривод и автоматизация 
электроприводов.

Подготовительные курсы бу
дут работать с 16 марта по I I  
мая в помещении СПТУ-47.

В системе вступительных 
экзаменов произошли некото
рые изменения. Абитуриенты 
сдают письменно три экзамена: 
по математике, физике и лите
ратуре. Проверка работ произ
водится вычислительным цент
ром института и экзаменацион
ными комиссиями.

Нашему институту* передан 
Череповецкий филиал СЗПИ с 
двумя факультетами: строи
тельным и индустриальным. 
Создан педагогический факуль% 
тет. задачей которого является 
подготовка инженеров-педагогов 
из числа студентов старших 
курсов для работы в системе 
профтехобразования. Разраба
тывается система специализиро
ванной подготовки иижене{юв 
по заявкам предприятий. Вво
дятся в учебный процесс вы
числительная техника, автома
тизированные обучающие сис
темы. система автоматизиро
ванного проектирования

В. БРИШ, 
декан факультета вечерне
го и заочного обучения 
Вологодского политехниче
ского института.
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ЧТОБЫ ДЕЛО СДВИНУЛОСЬ С МЕСТА
Любовь к Родине начинается 

с раннего детства, с той зем- 
щ ли. на которой родился, вырос. 
|  С раннего же детства и до кон- 
1 ца своей жизни надо учиться 
I  охранять. оберегать родную 
I  П] ироду.

Но надо сказать, что далеко 
щ не каждый житель, и даже не 
I  каждый руководитель в районе 
Щ понимает важность прнродоох- 
I  ранных работ. Вопрос о строи- 
1 тельстве причалов в таких кол- 
1 хозах, как «Сигнал», «Велико- 
I  дворье», а также в объединении 
I  Агропромхимия до сих пор не 
|  решен, хотя сроки строительст- 
1 ва истекли уже в 1985 году.

Есть случаи загрязнения ок- 
1 ружающей среды навозными 
Я стоками в колхозах «Николь- I ский», «Родина», совхозе «По- 1 гореловский». Очистные соору- 
I жения канализационной сети в 
■ запущенном состоянии в колхо- I зах «Красное знамя», «Николь- 
I  ский», «Мосеево», «Заветы I Ильича», «Родина», «Велико- 
1 дворье», «Большевик», «Сиг- 
I  нал». Происходит также за- 
1 грязнекие окружающей среды 
I неочищенными стоками от бла- I гоустройства объектов на цен- 
|  тральных усадьбах хозяйств.

Не продумал с точки зрения 
I охраны природы свою работу и 
|  коллектив асфальтобетонного 
I завода, постоянно загрязняя 
|  воздух.

Нередко наблюдаются слу- 
- чаи нарушения закона об охра

не природы отдельными граж
данами. Так. в прошлом году 
выявлено 18 таких нарушений. 
Следует руководителям серьез
но относиться к мероприятиям 
по благоустройству территорий 
в городе и районе.

Много проблем стоит перед 
районной организацией общест
ва охраны природы, руководит 
которой председатель совета 
районного агропромышленного 
объединения В. В. Винокуров. 
Все вопросы, связанные с при
родоохранными мероприятиями, 
выносятся на заседания прези
диума общества.

В районной организации об
щества насчитывается более 
трех тысяч человек. Однако, не 
все члены общества принима
ют активное участие в его ра
боте. Важно*не только не на
рушать самим закон и платить 
взносы, но и бороться за чи
стоту воздуха, воды, леса. В 
районе создано 34 первичных 
организации. Однако многие из 
них бездействуют, их председа
тели числятся только на бума
ге, потому что считают своими 
обязанностями лишь распрост
ранение марок, что делают то
же с большой неохотой,

Каждый член общества дол
жен чувствовать личную ответ
ственность за сохранение род
ной природы, для этого нужна 
инициатива масс. Только тогда 
дело сдвинется с места.

Большую работу по пропаган

де Природоохранных знаний 
проводит коллектив краеведче
ского музея. Так, Т. П. Земля
кова активно занимается эколо
гическим воспитанием населе
ния. особенно молодежи. В му
зее проводятся выставки, чита
ются лекции, работают кружки, 
например, «За ленинское отно
шение к природе», устраивают
ся праздники.

Активную работу по эколо
гическому воспитанию молоде
жи проводят преподаватели 
школ. Дети принимают участие 
в различных конкурсах, офор
мляют стенды, участвуют в не
делях по благоустройству под 
девизом «Родному городу — 
пионерскую заботу», озеленя
ют улицы. Во время месячни
ка по охране природы школь
ники посадили 1500 деревьев и 
кустарников. В средней школе 
№ 1 хорошо организована ра
бота школьного лесничества, 
руководит которой В. А. Ма- 
раков.

Для активизации работы пер
вичных организаций в деле ох
раны природы объявлен кон
курс на лучшую первичную 
организацию. Разработаны ус
ловия соревнования, победите
лям будут вручены почетные 
грамоты, денежные премии.

Е. ФЕДОТОВСКАЯ, 
ответственный секретарь 
районной организации об
щества охраны природы.

Главное—профил актина
На заседаниях дисциплинар- 

I  но-товарищеской комиссии при 
в районном охотничье-рыболов- 
■ ном хозяйстве рассматриваются 
1 разные вопросы. Главная забо- 
1 та — не допускать нарушении 
|  со стороны членов охотобщест- 
I  ва. Помогает выполнять эту за- 
I  дачу профилактическая работа. 
I  Однако приходится применять 
I  и наказания. Так, в последние 
I  два года участились нарушения, 
в связанные с несвоевременной 
I  сдачей путевок на охоту. В 
I прошлом году была проведена 
I  сверка, составлен список нару- 
I  жителей.

В январе этого года сверку 
В повторили. Выявлены лица, не 
I сдавшие путевки за прошлый 
Я год. Есть даже такие члены 
Я общества, которые уже несколь- 
I  ко лет подряд не выполняют 
I свои обязанности: это А. А. 
I  Вишняков, В. И. Попов, С. Н. 
Я Козлов, С. А. Белоусов, С. А. 
Я Завьялов, Н. А. Неклюдов, 
I С. Г. Елисеев. Они^го и лри- 
I пленены дисциплинарно-товари- 
I щеской комиссией к ответствен- 
I ности, строго предупреждены. 
К Комиссия приняла решение не 
I выдавать им путевки на весен

нюю охоту, на осеннюю же

выдать в последнюю очередь.
Делаем мы и выездные за

седания. Провели, например, 
такое в Великодворском сель
совете, где выявлено одиннад
цать нарушителей. Здесь, ко
нечно, есть и недоработки пред
седателя Великодворского охот- 
коллектива. Однако, каждый 
охотник знает, что четвертый 
пункт прав и обязанностей на 
оборотной стороне путевки го-

НАРУШИТЕЛИ 
НАКАЗАНЫ 'г

ворит о том, что по окончании 
срока действия она должна 
быть возвращена в общество с 
отметкой об отстрелянной дичи 
не позднее пятидневного срока. 
Ведь по сданным путевкам 
охотобщество анализирует учет 
отстрелянной дичи, регулирует 
выдачу путевок на новый сезон.

Нарушители же вредят и об
ществу, и природе.

Ю. П. Зайцев из поселка 
Советский, А. А. Богданов из 
В.-Толшменского сельсовета в 
феврале этого года охотились 
вообще без путевок, что явля
ется грубейшим нарушением. 
Н. А; Шамахов из поселка 
Усть-Еденьга утопил в Сухоне 
iохотничье ружье три года тому 
назад и молчал — не хватило 
смелости признаться. Комиссия 
объявила ему строгий выговор. 
В январе текущего года был 

.задержан житель г. Череповца 
А. Н. Кулешов, который ставил 
капканы около поселка Камчу- 
,га. Материалы переданы в охот- 
инспекцию.

На заседаниях дисциплинар
но-товарищеской комиссии было 
отмечено, что председателям 
первичных охотколлективов ну
жно строже подходить к оценке 
поступков членов общества, 
требовать от охотников соблю
дения правил и сроков охоты, 
условий хранения оружия.

А. ЕРЫКАЛОВ, 
председатель дисциплинар
но-товарищеской комиссии 
охотобщества.

Берегите
Уважаемая редакция! Обра- 

I щаюсь к вам потому, что очень 
I беспокоит меня будущее чере- 
3 мухи: уж больно много распло* 
я лилось на ней вредных насеко- 
3 мых, червей. Ведь они могут
1 перебраться и на рябину, и на 
|  березу... Нужно бороться с
2 этой тварью, этим вредителем. 
| Но меня возмущает метод борь- 
I бы, имеющийся у нас в райо- 
§ не: срезать, вырубать черему- 
1 ху. А ведь как украшает она 
1 природу весной, когда цветет, 
1 если, конечно, здорова.
] Очень прошу вас, опубликуй

те другие формы борьбы с 
вредителями черемухи. Могу 
сама поделиться опытом. Эти 
черни легко уничтожить ранней 
весной, до цветения дерева. Я 
Делаю раствор: 2 —3 столовых 
•южки хлорофоса на ведро во
ны и обрабатываю ветки. В 
это время насекомые собира
ются в небольшие скопища, ви
димо, начинают окукливаться 

в таком виде, пока они еще 
be разлетелись, их легко укнч-

черемуху
тожить. А можно просто все 
эти комки сбросить в таз или 
в ведро и затем поджечь.

В результате черемуха под 
моим окном и весной и летом 
стоит зеленая.

Е. РУДЕНКО.
г. Тотьма.

Редакция обратилась к на
чальнику межрайонной станции 
защиты растений и попросила 
его прокомментировать это 
письмо. Вот что ответил нам и 
читательнице Е. М. Руденко 
А. Г. Климов.

Действительно, черемуховые 
насаждения в нашем городе в 
последние годы сильно поража
ются черемуховой молью. Они 
имеют потому неприглядный 
вид: уничтожены цветы, зелень 
на ветках. Из-за этого много 
деревьев вырублено, оставшие
ся же не плодоносят.

Зимует вредитель в стадии 
гусеницы под щитками почек, 
коры, выходит из-под них в 
первой половине мая и начи

тает плести гнезда из паутины. 
В каждом гнезде — от 15 до 
45 гусениц, которые питаются
'ЛИСТЬЯМИ.

Что можно и следует пред
принять для уничтожения чере
муховой моли? Весной, до рас
пускания почек, надо обрабо
тать деревья однопроцентным 
раствором хлорофоса или кар
бофоса (10 граммов на 10 ли
тров воды). В начале же рас
пускания почек можно приме
нить энтобактерин (100 грам
мов на 10 литров воды).

Обработку деревьев удобно 
производить ранцевым опрыски
вателем. Работу эту в основном 
должно выполнять РПУ ЖКХ. 
Сначала для этого надо подго
товить людей, обязательно по
лучить разрешение СЭС. Хло
рофос можно приобрести в Аг- 
ропромхимии. А для тех, кто 
обработкой занимается само
стоятельно, в настоящее время 
в магазинах Пригородного сель
по имеется карбофос.

При обработке деревьев не
обходимо соблюдать технику 
безопасности, так как назван
ные препараты ядовиты.

Еще в полях белеет снег... рис. С. Самодурова.

САМОЕ -С А М О Еу л п у ь
Март — это весна, одна

ко еще прохладно. Для Во
логды средняя температура 
марта 6,2, для Валикого Ус
тюга — семь градусов мо
роза.

Проталины на полях под 
Вологдой появляются около 
середины марта. В 1925 году 
земля нз-под снега стала пока
зываться с 12 февраля, а в

b n i l U L

1810 году — только после 
13 апреля.

Грач — вестник весны. 
Всего-всего раньше вологжа- 
не встречали грачей в 1979 
году — в конце февраля. В 
1941 году грачей не было до 
восьмого апреля. В 1967 го
ду — на месяц раньше сро
ков — 10 марта прилетели 
первые стайки скворцов.

Петр МЕЖИНЫП.

С к в о |) у  ш к а
Я нашел тебя, скворушка, Голубей всех отваживал
С перебитым крылом. И меня подзывал.
Тихо падало солнышко Загрустил что-то скворушка
На бревенчатый дом... И сидит— не поет.
Выздоравливал скворушка— Скоро ласковым горлышком
И меня полюбил, Не меня позовет.
Своим ласковым горлышком Улетит милый скворушка
На работу будил. За подругой своей.
По дорожкам расхаживал, На приволье—на волюшка
На плече восседал. Запоет меж ветвей.

Зеленая аптека

Лекарь.;, из леса
Весенние месяцы самые давна применяют в лекарстван- 

подходящне для сбора лекарст- ных целях: листья — как мо- 
венных растений. Канне же де- чегонное средство, дезинфици- 
ревья и травы приносят исце- рующее мочевые пути, ягоды 
ление человеку? Их много. Вот — при авитаминозах, 
березу, например, называют Но собирать листья брусники 
«деревом мудрости». С лечеб- надо ранней весной — до цве- 
ной целью у березы ислользу- тения растения, или же осенью 
ются не только почки, но и мо- — после созревания ягод, 
лодые листья, сок и даже кор- Как только появятся большие 
ни. А как полезен березовый проталины, сойдет снег — мо- 
гриб «чага»! жно приступать к сбору. Одна-

Для лечебных целей в ме- ко собрать листья — дело не 
дицнне употребляют ольховые сложное, а вот подготовить их 
шишки. Отвар или настой сос- к сдаче куда труднее. Место 
новых почек применяют от ка- для сушки нужно найти потем- 
шля, а также как деэинфици- нее, н чтобы хорошо проветри- 
рующее средство. Используют валось. Нельзя, чтобы на сы- 
его и для ингаляций при забо- рье падали прямые солнечные 
левании верхних дыхательных лучи, иначе листья потемнеют 
путей. и будут не пригодны для при-

В сосновых, реже в листвен- готовлення лекарства. Разло- 
ных лесах растет хорошо зна- жить их тонким слоем на бу- 
комый всем нам вечнозеленый маге или мешковине и лерио- 
небольшой кустарничек — брус- -дически переворачивать, 
ника. Стебель брусники ползу- После сушки листья необхо- 
чий, ветвистый, достигающий днмо перебрать, чтобы отбро- 
25 см высоты. Листья сверху сить почерневшие и побурев- 
блестящие, плотные, кожистые, шие. Они должны сохранить 
темно-зеленые, по краям завер- натуральную зеленую окраску, 
нутые внутрь, на зиму не on а- Готовое сырье —листья тем-
дают. А если смотреть на них но- зеленые, снизу светлее, с • 
снизу, то видны бурые .точки— ясно заметными темно-корич- 
это главное отличие бруснич- новыми точками, запаха не 
ного листа от толокнянки. имеют, на вкус горькие, влжу-

Цветет брусника обычно в щие. 
конце мая—начале июня. Я го- М. КАЛИСТРАТОВА,
ды созревают в августе—сен* ст. товаровед управления
тябре. Листья и ягоды ее из- заготовок облпотребсоюза.

А



4 D № 31 (8120) ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 12 марта 1967 год*

в е т е р а н ыН е  с т а р е ю т  д у ш о й Приглашает КСК
В этот день районный Дом 

культуры был отдан людям 
старшего поколения. Седины, 
сияние наград, натруженные 
руки... Радостные возгласы, кое 
У кого на глазах — слезы. 
Долго жмут руки, обнимаются. 
Называют друг друга по отче
ству или ласково, по имени — 
отголоски далекой юности... Со
брались ветераны —• горожане, 
посланцы села на свою район
ную учредительную конферен
цию. Собрались, чтобы проголо
совать за учреждение общест
венной организации ветеранов 
войны и труда, избрать совет.

Еще в 1973 году при крае
ведческом музее по инициативе 
бывших фронтовиков образова
лась секция ветеранов войны. 
Спустя девять лет в нее вошли 
и ветераны труда. И вот теперь 
организации предстоит принять 
официальный статус. Она будет 
объединять в своих рядах всех 
граждан пенсионного возраста, 
независимо от того, продолжа
ет человек трудиться или ухо
дит на заслуженный отдых, на
гражден медалью ветерана или 
нет. Помимо районного, форми
руются советы в трудовых кол
лективах или по месту житель
ства.

У ветеранских организаций 
много серьезных задач. Одна 
из них подразумевает участие 
ветеранов в судьбах тех това
рищей. которые по состоянию 
здоровья нуждаются в помощи 
и уходе. Велика роль людей, 
обладающих солидным запасом 
знаний, большим жизненным 
опытом в военно-патриотичес
ком. трудовом и нравственном 
воспитании молодого поколе
ния. в подготовке к службе в 
армии.

Не менее важно всячески 
способствовать участию ветера
нов в производственной и об
щественно-политической дея
тельности. Нужно больше

привлекать их к труду на об
щественных началах. Это не 
только забота об одиноких ин
валидах. немощных, престаре
лых. больных товарищах, но и 
внесение от имени совета в 
государственные, общественные 
организации вопросов об улуч
шении материально-бытовых ус
ловий жизни, медицинского об
служивания нуждающихся. И 
не ограничиваться лишь внесе
нием предложения, но и про
следить за ходом их реализа
ции.

— Давно я живу на нашей 
земле, но чтобы нас, людей 
далеко не молодых, вот так, 
вместе ссбрали.., нет, такого

Р е п о р т а ж

не было. Приятно чувствовать 
почет и заботу, — говорит 
В. А. Акишев из Калининского 
сельсовета. — И мы, ветера
ны, не должны в долгу оста
ваться. Будем трудиться по ме
ре сил и возможностей.

— Многие из нас готовы 
оказать посильную помощь тру
довым коллективам, но руко
водители порой отмахиваются: 
вышел на отдых, так отдыхай, 
— продолжает разговор тоть- 
мич Р. С. Прокошев. — Конеч
но, ветераны — народ не очень 
удобный для тех. кто привык 
к кабинетной тиши. Неугомон
ность, непримиримость к недо
статкам — вот наши главные 
черты. Но ведь эти черты, по- 
моему, как раз и нужны сей
час, в период повсеместно раз
вернувшейся перестройки.

Я в секции ветеранов воз
главлял жилищно-бытовую ко
миссию. Мы старались помочь 
нуждающимся в жилье, в обес-

15 марта с 11 часов на го
родской площади проводится 
театрализованный праздник 
«Проводы русской зимы».

В программе праздника: те
атрализованное представление, 
народное гуляние, игры, аттрак
ционы, конкурсы.

В 14 часов в Доме культуры

состоится конкурс гармонистов 
и частушечников.

Приглашаем принять участие 
в празднике всех желающих.

Редактор 
В. 3. СОР ИНН.
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РЕКЛАМА --------  ОБЪЯВЛЕНИЯ
С П О З Д Р А В Л Я Е М !

В Вологде на лыжной базе 
ДСО «Локомотив* состоялись 
соревнования по трем видам 
зимней спартакиады коллекти
вов бассовста «Водник».

Пятикилометровую дистан
цию у женщин быстрее всех 
преодолела наша землячка из 
порта Тотьма Вера Мизинцева. 
Как и год назад она стала чем
пионкой спартакиады. Чуть

Четырнадцать лет назад на
чалась газификация Тотемского 
района. За это время продела
на большая работа. Если в 
1973 году было газифицирова
но 117 квартир, то сейчас— 
7917, в сельской местности 
пользуются газом 4965 семей, 
в городе —2982. Ежегодно по
требителям доставляется около 
1800 тонн жидкого газа и око
ло 6 млн. куб. м природного.

В нашем районе имеются 
большие перспективы по снаб
жению природным газом. Уже 
в этом году начнется строи
тельство отводов на совхоз 
«Погореловский», где предстоит 
освоить 68 тыс. руб., в районе 
льнозавода, продолжится гази
фикация жилья совхоза «То- 
темский*. В 1988 году плани
руется строительство двухкило
метрового отвода на деревню 
Погост в колхозе имени Лени
на.

Однако не все руководители 
предприятий осознали преиму
щества газа. Не занимаются, в

больше двух минут проиграла 
Вере подруга по команде Ва
лентина Скоморохова, которая 
заняла второе место. Успешно 
выступили на дистанции 10 
километров и мужчины — у 
них общекомандное второе ме
сто.

Померялись силами гиреви
ки. 28 атлетов в четырех ве
совых категориях демонстриро-

частности, газификацией жилья 
и котельной начальник ПМК-15 
В. В. Некрасов (район Корепо- 
во), ДСУ-6 — Н. Н. Спасский 
(Фетиха), ДПМК-8 — А. А. 
Жданов. Имеется проектная до
кументация на дома местных 
Советов — перевод с жидкого 
газа на природный 78 квартир, 
но трестом «Росгазстрой» эти 
работы не выполняются с 1985 
года, хотя договор заключается 
ежегодно.

А сколько неудобств испыты
вают жильцы при заселении в 
новые многоквартирные дома! 
Не в комплекте газовое обору
дование, в нерабочем состоянии 
вентиляционные каналы и ды
моходы. Поэтому просто удив
ляет, почему госкомиссия при
нимает эти дома с недоделка
ми. А руководители предприя
тий, имеющих ведомственное 
жилье, видимо, идут на поводу 
у работников «Росгазстроя*. 
Много жалоб возникает по по
воду газификации индивидуаль
ных домов. Не решается во
прос с техникой по рытью тран-

лечении топливом, продуктами 
питания. К сожалению, не всег
да находили поддержку у тех, 
кто непосредственно должен 
заниматься этими вопросами. 
И как горько видеть порой яв
ное неуважение к представите
лям старшего поколения со 
стороны медицинского персона
ла ЦРБ, работников торговли, 
сферы услуг. Дефицитом сове
стливости, сострадания к вете
ранам войны и труда страдает 
и некоторая часть подрастаю
щего поколения.

— Давно мы сняли шинели, 
расстались с рабочими спецов
ками. но боевой дух и трудовая 
закалка остались при нас, — 
речь ветерана Великой Отече
ственной войны Н. Г. Кука по
ка по-командирски тверда и ла
конична. — Мы можем многое: 
главное — работа с молодежью. 
Дел тут — непочатый край. 
Третий год я работаю мастером 
по надомному труду. 90 чело
век в городе вяжут варежки, 
носки, шапочки. В прошлом го
ду умельцами сдано на 50 ты
сяч рублей продукции.

В связи с принятием Закона 
об индивидуальной трудовой 
деятельности, надеюсь, трудо
вой вклад наших ветеранов бу
дет еще более внушителен. 
Ведь активное участие пожило
го человека в посильном труде, 
в общественно полезной дея
тельности — самое надежное 
лекарство от старости.

Много выступающих было 
на конференции. Ее участники 
единодушны: создание новой 
общественной организации свое
временно.

На конференции избран рай
онный совет ветеранов войны и 
труда. По итогам голосования 
возглавил его А. И. Линьков.

В. ДУРОВ,
норр. «Ленинского знаме
ни».

вали свои возможности. Силь
нейшими в весовых категориях 
до 80 и 90 килограммов стали 
наши спортсмены Иван Трут
нев и Сергей Самодуров. Гире
вики команды порта Тотьма 
победили и в командном зачете.

Соревнования в Вологде по
казали. что самым организован
ным и инициативным был кол
лектив спортсменов порта То
тьма. После четырех видов он 
стал лидером.

Л. ЛУГОВАЯ.

шей, со строительством разво
дящих газовых сетей по улицам 
города. На 1987 год имеется 
проектная документация на га
зификацию 27 домов, но до 
сих пор не заключен договор с 
трестом «Росгазстрой». Все 
это в какой-то мере сдерживает 
газификацию района.

В соответствии с претворе
нием в жизнь энергетической 
программы в области решается 
вопрос о строительстве типовой 
автомобильной газонаполнитель
ной станции. Применение сжа
того газа в качестве моторного 
топлива увеличивает по срав
нению с бензином на 30—40 
процентов моторесурс двигате
ля. Вдвое реже возникнет не
обходимость смены масел. При 
работе на газе снижаются за
траты на топливо и себестои
мость грузоперевозок. При этом 
улучшится н чистота воздушно
го бассейна.

Т. ВЫДРИНА, 
начальник конторы «То- 
тьмамежрайгаз».

КНЯЗЕВОЙ 
Нине Григорьевне. 

Поздравляем Вас с 55-летием 
и выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, семейного благополучия, 
долгих лет жизни.

Коллектив Тотемского 
межхозяйственного лесхоза.

Таня МАРТЮКОВА 
и Витя АРХИПОВ! 

Поздравляем вас с законным 
браком! В дни радости и дни 
ненастья отныне вместе вам 
идти, пусть ярче светит счастье 
на вашем жизненном пути. Со-

СУББОТА, 14 МАРТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. 7*30 — «Время». 8.05— 
•Перестройка: опыт и пробле
мы». Док. фильмы. 8.45 —
«Родники». 9.15 — «Победите
ли». Встреча военных медяков. 
10.25 — «Поэзия». Е. Шевелева. 
11.10 — «Поисковый характер». 
11.40 — «Встречи на целине». 
Музыкально - публицистическая 
программа. 12.45 — «Движение 
без опасности*. 13.15 — «Пес
ня остается с человеком». Э. 
Колмановский. Е. Евтушенко. 
«Хотят ли русские войны?«. 
14.00 — «Содружество*. 14.45— 
«Общественное мнение». Обсуж
даем проект Закона о государст
венном предприятии (объедине
нии). 15.40 — «К юбилею Ве
ликого Октября. Истории не
меркнущие строки». Худ. фильм 
«Отец и сын». 1-я серия. 17.25
— «Живая природа». 18.25 —
«И в шутку и всерьез». Сатири
ческая передача. 19.10 — На 
вопросы телезрителей отвечает 
академик В. Г. Афанасьев. 19.45
— «Семейный круг*. Встреча 
американского журналиста Фи
ла Донахью с советскими семья
ми. 20.45 — «Народные мело
дии». 21.00 — «Время». 21.40— 
Фигурное катание. Чемпионат 
мира. 23.00 — «Хорошее наст
роение». Киноконцерт. По окон
чании — шахматный выпуск.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— Играет «Кантабиле». 8.45 — 
Ритмическая гимнастика. 9.15— 
«Утренняя почта». 9.45 — «К 
тайнам жизни*. Научно-попу
лярный фильм. 10.00 — «В си
лу сложившихся обстоятельств». 
Современный холостяк. 11.00 — 
Л ы ж ны й  спорт. 12.45 — «Наш 
сад». 13.15 — «Дублер начина
ет действовать*. Худ. фильм с 
субтитрами. 14.40 — «В гостях 
у писателя В. Распутина». 15.30
— Мультфильм. 15.40 — Про
грамма Челябинской студии те
левидения. 16.30 — «Театры-сту
дии — любители или профес
сионалы?». 17.15 — «Как стать 
миллионером». О комсомольско- 
молодежной бригаде шахты 
«Распадская». 17.45 — Спортив-

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ*
БОЛЬШОЙ ЗАЛ
13 марта — цветной худо

жественный фильм «Человек- 
амфибия». Сеансы: в 17 (дет
ский), 19 (удл.), 21-10.

МАЛЫЙ з а л
12 марта — художест

венный фильм «Будьте моим 
мужем». Сеансы: в 17, 19
(удл.), 21-10.

юз семейный укрепляйте, вза* 
импо стройте жцзни новь, в 
сердцах надежно сохраняйте 
взаимность, верность и любовь. 

Администрация ремтех-
предприятия и коллектив 
ясли-сада «Черемушка».

д. Задняя, 
ТРЕТЬЯКОВОЙ 
Ефалии Ивановне.

Дорогая мамочка! Поздравля- | 
ем с 60-летием! Желаем креп
кого здоровья, счастья, долгих 
лет жизни.

Игнатьевские, Козловы,
Третьяковы.

ная программа. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 20.16
— «Здоровье». 21.00 — «Вре
мя». 21.40 — Приглашает теле
визионный театр. «Спектаклв 
Анатолия Эфроса». А. С. Пуш
кин. «Борис Годунов».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 МАРТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мульт
фильм. 7.30 — «Время». 8.00— 
Шахматный выпуск. 8.10 —
«Баяна переборы». Играет А. 
Дмитриев. 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 9.15 — Тирах
«Спортлото». 9.30 — «Будиль
ник*. 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.30 — «Кино
афиша». 12.15 — Детский юмо
ристический киножурнал «Ера
лаш». 12.30 — «Музыкальный 
киоск». 13.00 — «Сельский
час». 14.00 — «Здоровье». 14.45
— «К юбилею Великого Октя
бря. Истории немеркнущие 
строки». Худ. фильм «Отец и 
сын». 2-я серия. 16.05 — Фи
гурное катание. 17.15 — Всесо
юзный телеконкурс «Товарищ 
песня». 18.00 — «Международ
ная панорама». 18.45 — Премь
ера худ. фильма «Дорогой Эди
сон». 20.30 — «На песенной 
улице*. Концерт. 21.00 — «Вре
мя*. 21.40 — Концерт масте
ров искусств. 23.25 — Футболь
ное обозрение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Пейзажи Киргизии». Доку
ментальный фильм. 8.35 —«По
лоса препятствий*. Худ. фильм.
10.00 — Лыжный спорт. 11.30
— «Из сокровищницы мировой 
музыкальной культуры». 11.55
— «Русская речь». 12.25 —
«Нарком стали». Док. фильм.
13.00 — «Откровенный разго
вор». 14.00 — Премьера теле
фильма «Пушкин. Последний 
акт*. 14.40 — Мультфильм.
15.00 — «Мир и молодежь».
16.00 — «Очевидное — неверо
ятное». 17.00 — «Незабываемые 
музыкальные вечера*. Конверт. 
17.45 — Спортивная программа.
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!». 20.15 — Художествен
ная гимнастика. Международ
ные соревнования на приз газе
ты «Советская культура». 21.00
— «Время*. 21.40 — «Чужие 
страсти». Худ. фильм.

Коллектив работников и 
учащихся Тотемского С ПТУ- 
47 выражает глубокое собо
лезнование учащейся Снлнн- 
ской Кате по поводу смерти 
отца силинского

Владимира Ивановича.

Перестройка: социальный аспект
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